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Acta 1068  
  
Siendo las 8,15 horas del 30 de setiembre de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación del Ing. Francisco Donagaray, Sr.  Santiago Scremini, Lic. Lucía Briano y Sra.  
Melina Rodríguez. 
 
AUSENTE CON AVISO:  Ing. Gabriel Capurro Barcia 
 
 
PREVIOS 
 
El Ing. E. Carriquiry informa que en conversaciones mantenidas con el Ing. Gerardo Evia, 
director nacional de Biodiversidad y Servicios Ecosistémicos del Ministerio de Ambiente, 
es probable que se pueda avanzar en el Acuerdo “Neutralidad de degradación de tierras 
y conservación de pastizales” sobre el cual meses atrás el Plan Agropecuario manifestó 
su adhesión y, como consecuencia de ello, se puedan adelantar fondos destinados al 
Plan. 
 
 
Reunión con Coordinador Nacional del SENDA 
 
El Plan viene participando con sus delegados nombrados:  Ana Perugorría, Alejandro 
Saravia, Carlos Molina y Esteban Carriquiry, de manera quincenal, de las dos comisiones 
del Proyecto Ganadería en el marco del SENDA.  En esos espacios de trabajo se participa 
activamente con propuestas tanto para el diseño de la estrategia del proyecto como en 
la capacitación a técnicos. 
 
El Dr. A. Saravia informa que días pasados mantuvo una reunión con el Ing. Leonardo  
Willebald, Coordinador Nacional del SENDA, respondiendo a su solicitud de contar con 
más información sobre el Programa Grupos Plan, así como también definición de 
criterios de selección de productores participantes. 
 
El Ing. E. Carriquiry considera importante dar continuidad a los más de 60 productores 
de ganadería y clima que ya tienen un recorrido y sería importante que fueran líderes 
en el marco de un formato grupal. 
 
Se intercambian ideas sobre este tema; se mantendrá informada a la Junta respecto a 
avances. 
 
 
ASUNTOS ENTRADOS 
 
57/2024 – Sociedad Agropecuaria de Lavalleja – Invitación al acto oficial de la 83ª 
edición de la Exposición Anual de Reproductores Rústicos, Muestra Agroindustrial, 
Comercial y Turística, a desarrollarse en Minas el sábado 5 de octubre. 
 



  

2 

Participará el Ing. Santiago Scremini en representación de la Junta Directiva. 
Se convocará a la Regional Este y, en particular a la Dra. Betina, técnica de Lavalleja. 
 
58/2024 - directora Departamental de Maldonado – Solicitud de UTU referente a 4 
becas para el Curso a distancia “Herramientas para el manejo de pasto y ganado en 
sistemas ganaderos sobre Campo Natural” que dicta el Plan Agropecuario, el que 
comenzará el 30 de setiembre. 
 
Se intercambian ideas sobre dicha solicitud y se aprueba la misma, tal como se indica en 
el item “Resoluciones” 
 
59/2024 – Ministerio de Economía, DGI y Universidad Católica – Invitación a las XIV 
Jornadas de Ética y Administración Tributaria “La disciplina y el estado” a realizarse los 
días 24 y 25 de setiembre en modo presencial o virtual. 
 
60/2024 – Ministerio de Educación y Cultura, a través de la Comisión de Patrimonio 
Cultural de la Nación, invitación al acto de declaratoria del Sistema Cultural de la Lana 
como patrimonio cultural, el que se realizó el 19 de setiembre en el Palacio Legislativo. 
 
61/2024 – Ministerio de Educación y Cultura, a través de la Comisión de Patrimonio 
Cultural de la Nación, invitación al lanzamiento de la 30ª edición del Día del Patrimonio 
bajo la consigna “El vino como tradición inmigración, trabajo e innovación”, acto que 
tuvo lugar el 26 de setiembre en INAVI. 
 
62/2024 - Asociación Agropecuaria de Salto – Acto de apertura de la 116ª. Expo Salto, 
a realizarse el jueves 3 de octubre en el predio ferial. 
 
Se sugiere la participación del Ing. Emilio Duarte y/o el Ing. Marcelo Ghelfi. 
Se coordinarán participaciones desde Dirección General. 
 
63/2024 – SOFOVAL – Invitación para participar de la Asamblea Anual a realizarse el 3 
de octubre en Colonia Valdense 
 
 
RESOLUCIONES 
 

1) Solicitud becas directora Departamental de Maldonado – Asunto entrado 
58/24 

 
Se otorgarán 4 becas totales para el curso a distancia "Herramientas para el manejo de 
pasto y ganado en sistemas ganaderos sobre campo natural". 
 
Se propone a su vez que, como contraparte de los interesados en este curso, se ejecute 
con la coordinación de la técnica departamental de Maldonado, Ing. Agr. Inés Paredes, 
una actividad conjunta con los mismos en la zona explorando enfoques y temáticas que 
sean de interés mutuo, en coordinación también con el Dr. Alejandro Saravia. 
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2) Edificio 
 
Se aprueba por unanimidad de los presentes avanzar con la opción de venta del edificio 
del Plan Agropecuario a los valores manejados inicialmente por IOCCO para luego 
negociar la inversión del mismo capital en la compra de metros cuadrados edificados en 
la zona donde está ubicado el Plan hoy o en otras zonas de la ciudad. 
 

3) Jornada Bioinsumos – “Hacia una producción biológica” 
 
Desde el Plan se apoyará esta actividad a través de la difusión correspondiente. 
Participará el Ing.  E. Carriquiry en representación del Plan. 
 

4) UDE – Clase de producción de pasturas para semilla 
 

Se aprueba la solicitud de UDE. 
 

5) Solicitud becas de Capacitación para Fiesta Cordero Pesado 
 
Se decide apoyar la solicitud de becas recibida. 
 

6) Biblioteca Virtual 
 
Se define realizar un próximo lanzamiento, vinculado a la “Inteligencia artificial del Plan 
Agropecuario utilizada como herramienta”.  
Se aprueba contratar por 60 días el chatGPT (costo U$S 40) a los efectos de avanzar en 
pruebas de la herramienta Plan que se está generando. 
  

7) Jornadas de Extensión Rural  
 
Se aprueba la solicitud de participación de la Ing. Ana Perugorría. 
 

8) Apoyo a Radio 41 en Expo San José 
 

Se aprueba el apoyo solicitado. 
 

9) Encuesta Proyecto Mujeres MGAP 
 
Se resuelve autorizar el planteo del Ing. Carlos Molina. 
 
 
PROYECTO PLAN PARA MGAP - SENDA 
 
Se presenta información sobre Presupuesto Programa Grupos Plan (y otros grupos) - 
Programa de adopción de tecnologías para la ganadería en el marco del SENDA, de 
acuerdo con lo solicitado por el Sr. ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Ing. 
Fernando Mattos en la instancia mantenida con el presidente y representantes de Junta 
Directiva el pasado 12 de agosto. 
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Se acuerda enviar dicha información hoy 30 de setiembre, a autoridades del MGAP. 
 
 
INFORME GRUPOS PLAN  
 
Se hace referencia al informe semanal, enviado por el Ing. E. Montes, Coordinador del 
Programa Grupos Plan. 
Se conversa sobre avances con grupos del INC.  La idea es concretar algunos grupos del 
Programa antes de fin de año. 
 
El Dr. A. Saravia avanzará en conversaciones con la contraparte del Programa Grupos 
Plan en el INC, de modo de avanzar en el comienzo de grupos de colonos. 
 
Se hace referencia también a la reciente actividad mensual de capacitación realizada, en 
la que participan todos los técnicos del Programa. 
 
El Ing. E. Carriquiry sugiere se realice una evaluación de las instancias mensuales de 
capacitación con 3 interrogantes, de forma de tener información precisa que muestre 
cómo están funcionando los grupos del Programa Grupos Plan. 
 
Se subraya también la importancia de concretar una instancia de evaluación cumplido 
ya un año de funcionamiento del Programa. 
 
Existiendo total acuerdo en la Junta Directiva se solicita al Dr. A. Saravia traslade al Ing. 
Esteban Montes ambas sugerencias, de modo de concretarlas. 
 
 
ACTIVIDAD EN INIA GLENCOE 
 
El Dr. A. Saravia informa que el pasado martes 17 de setiembre, en el marco del 
programa ganadero, se concretó una visita del cuerpo técnico del Plan a   INIA Glencoe, 
concretamente a un ensayo a largo plazo de campo natural de INIA Glencoe, con el 
objetivo de identificar interacciones y posibles relacionamientos con el nuevo proyecto 
transversal del Plan Agropecuario y observar un proyecto que involucra a gran parte del 
cuerpo técnico del Plan e identificar de qué forma ese experimento se puede vincular al 
proyecto transversal. 
 
El Ing. C. Molina indica que algunos técnicos del Plan que participaron de esta actividad 
ya conocían el experimento.  Uno de los objetivos de INIA es vincular este experimento, 
que hace un año y medio que está funcionando, con algún trabajo o proyecto de 
extensión en ganadería, y a partir del conocimiento más profundo de este ensayo a largo 
plazo y de la interacción con los responsables de este, identificar espacios de 
articulación-interacción-diálogo con el nuevo proyecto transversal del Plan. 
 
Se dio una buena interacción entre ambas instituciones 
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El miércoles 18 de setiembre se realizó un taller con todo el equipo técnico del Plan para 
avanzar en el proyecto transversal que el Plan Agropecuario está construyendo, 
oportunidad en la cual el experimento de Glencoe fue un insumo de trabajo, con una 
buena dinámica de grupo. 
 Evalúa positivas las jornadas del cuerpo técnico, que aportaron al objetivo general que 
es la elaboración de un nuevo proyecto. 
  
El Ing. E. Carriquiry sostiene que el cuerpo técnico del plan debería estar consustanciado 
con actividades o acciones vinculadas a las estaciones experimentales de INIA e indica 
además que INIA Treinta y Tres tiene un experimento también y surgió  
la posibilidad de conocer de cerca el mismo, probablemente en febrero. 
 
Aprovechar ese buen relacionamiento para que esto sea parte de una propuesta que 
escale en estos temas en el proyecto resulta clave. 
 
 
AVANCES TALLER SOBRE PROYECTO TRANSVERSAL 
 
Entra en reunión el Ing. Pablo Areosa quien informa seguidamente sobre avances de 
esta actividad realizada con el cuerpo técnico del Plan con el objetivo de seguir afinando 
ideas – propuestas para la generación de un proyecto transversal 
 
Se solicita al Ing. P. Areosa la elaboración de una síntesis de avances del proyecto 
transversal. 
 
 
CUMPLIMIENTO DE METAS 2024 Y COMPROMISOS DE GESTIÓN 2025 
 
El Dr. A. Saravia hace referencia además al cumplimiento de metas del primer semestre 
correspondiente a los Compromisos de Gestión 2024. 
 
Seguidamente menciona la gestión realizada respecto a los compromisos de Gestión 
2025 y las metas que dichos compromisos involucran. 
 
El Ing. C. Molina informa que, de acuerdo con las comunicaciones recibidas, y a la 
normativa vigente los Compromisos de Gestión 2025 deberán remitirse a la Comisión 
de Compromisos de Gestión con una antelación de 90 días previos a su suscripción. 
Con tal motivo se solicita enviar antes del 1º de octubre de 2024, una primera versión 
del compromiso de gestión acordada con OPP. 
 
Se dará cumplimiento a la normativa vigente y a la presentación de información 
correspondiente en los plazos establecidos. 
 
El Ing. E. Carriquiry considera importante incluir dentro de los Compromisos de Gestión 
algunas metas vinculadas a:  Grupos Plan, Acuerdo con Minerva y desarrollo de 
productos que involucren Inteligencia artificial 
Se suma el tema actividades con colonos, que sugiere el Ing. C. Molina. 
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AVANCES EDIFICIO PLAN AGROPECUARIO 
 
El Ing. F. Donagaray hace referencia al informe que surge de la reunión mantenida 
semanas atrás con los Arqs. Hughes, Presno y Pallares, oportunidad en la cual se 
realizaron avances en las posibilidades de venta manejadas, el que fue enviado a Junta. 
Se resuelve continuar avanzando, tal como se expresa en el item resoluciones. 
 
Se deja constancia que la Sra. Melina Rodríguez no estaba presenten en esta sesión, en 
el momento que se abordó este tema. 
 
Se solicita a Carlos Molina, Alejandro Saravia y Miriam Larrañaga, como conocedores de 
los movimientos actuales del Plan Agropecuario en el edificio, analicen necesidades de  
espacios que deberían tener las nuevas instalaciones del Plan Agropecuario en el marco 
actual de funcionamiento. 
 
 
JORNADA BIOINSUMOS  
 
El Ing. E. Carriquiry informa que GROU AGRO y CADOL están organizando una jornada 
“Hacia una producción Biológica”, a realizarse los días 3 y 4 de octubre en Dolores, a la 
cual invitan al Plan a participar y solicitan su apoyo en lo que respecta a difusión de esta 
actividad. 
 
La Junta aprueba dicha solicitud. 
 
 
UDE – CLASE DE PRODUCCIÓN DE PASTURAS PARA SEMILLA 
 
El Ing. C. Molina informa que se recibió una solicitud de UDE para realizar una actividad 
en el marco de la carrera de Ingeniero Agrónomo de la Facultad de Ciencias Agrarias. 
 
Dicho pedido refiere a una clase sobre “Producción de pasturas para semilla”, a cargo 
del Ing. Santiago Barreto., dado su conocimiento del tema, a ser dictada a los 
estudiantes de 3er año de ingeniero agrónomo de la Facultad de Ciencias Agrarias de 
la UDE. 
 
Se agradece invitación y se aprueba dicha solicitud. 
 
 
SOLICITUD BECAS DE CAPACITACION PARA FIESTA CORDERO PESADO 
 
A través del Ing. Alejandro Terra que está participando en la organización de la Fiesta 
del Cordero Pesado, se recibió la solicitud de 4 becas de educación a distancia que dicta 
el Plan Agropecuario. 
 
Existe acuerdo en apoyar desde el Plan dicha solicitud y se solicita más información 
respecto al concurso de referencia. 
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BIBLIOTECA VIRTUAL 
 
A continuación, Federico Arias realiza una presentación vinculada a la biblioteca virtual 
en el marco de poder acceder a un sitio donde se disponga información sobre diferentes 
temas que genere el Plan Agropecuario.  Vinculado a este tema se fue avanzando sobre 
diferentes posibilidades y armar un producto más amplio que podría ser análisis de un 
servicio de información a través de la inteligencia artificial. 
 
Se han realizado algunas pruebas y entrenamiento específico orientados a búsquedas 
de respuestas solamente de contenidos del Plan en los distintos productos que dispone 
la institución:  sitio web, Revista EX TRA, librillos, videos de YouTube, programas de radio 
y podcast.   
 
Existe total acuerdo en avanzar en el tema. 
 
 
JORNADAS ASOCIACIÓN ARGENTINA DE EXTENSIÓN RURAL 
 
El Ing. C. Molina informa que se recibió solicitud de la Ing. Ana Perugorría para concurrir 
a las Jornadas de Extensión Rural en Argentina, a realizarse los días 30 de octubre y 1º. 
de noviembre en Salta Argentina. La Ing. A. Perugorría presentó un artículo el que fue 
aceptado. 
 
La Junta aprueba su solicitud. 
 
 
APOYO A RADIO 41 EN EXPO SAN JOSÉ 
 
El Ing. C. Molina informa respecto a la solicitud de apoyo de Radio San José para su 
participación en la Expo San José. 
 
Esta radio, que no recibe ningún pago de parte del Plan, permanentemente difunde las 
actividades del Plan y entrevista a diferentes técnicos del Plan Agropecuario. 
 
Se resuelve aprobar el apoyo correspondiente al aporte de $ 6000 por única vez. 
 
 
ENCUESTA PROYECTO MUJERES MGAP 
 
El Ing. C. Molina informa que recibió una propuesta de MGAP - género; para realizar 
una encuesta a 200 mujeres responsables de proyectos (Transformadoras y otros). 
 
Sugiere ofrecer dicho trabajo como complemento a sus actividades en el Plan 
Agropecuario a las funcionarias:  Kiana Hernández, (Área Comunicaciones y Dirección 
General), Paulina Altieri, Michela Ramos, Manuela Torres y María J. Zorrilla (secretarias 
Regionales), Stephanie Pena, Lorena Manieri y Paola Mata (Área Administración) de 
forma que puedan recibir un merecido complemento salarial).   
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Dicho trabajo se realizará fuera de horario dedicado al Plan Agropecuario. 
 
La Junta Directiva comparte el planteo realizado por el Ing. C. Molina y autoriza el 
mismo. 
 
 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS  
 
El Ing. C. Molina informa a continuación respecto al calendario semanal de actividades 
programadas, de forma que la Junta Directiva cuente con información del espectro de 
actividades programadas y la correspondiente evaluación de actividades realizadas 
recientemente. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


